
 

 

 

 

 

COMITÊ DE INVESTIMENTO DO ISSBLU 

ATA DA 08ª REUNIÃO ORDINÁRIA – 2020  

Ao dezesseis dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte, 1 
quinta-feira, às 10:00h, o comitê de Investimento do ISSBLU reuniu-2 
se de forma digital. Estando presentes: Ricardo Bof, Eloi Barni, 3 
Carlos Xavier Schramm, Joana Maria Montibeller e Ralf Marcos Ehmkee. 4 
A reunião foi aberta pelo Sr. Eloi, que saudou e agradeceu a 5 
presença dos demais membros, em seguida apresentou a ordem do dia. 6 
1) Leitura e assinatura da Ata da reunião anterior: a ata foi 7 
aprovada por unanimidade dos presentes. 2) Informes: Foi informado 8 
discutido sobre o mercado nacional e internacional. 3)Analise e 9 
deliberação referente a Produtos apresentados: Nesta semana 10 
conversei com a SMI sobre nossa carteira, e o momento que o país 11 
está vivendo, mas especificamente o reflexo econômico e na nossa 12 
carteira. Vou colocar abaixo a resposta deles. 13 
Estamos aguardando o fechamento da carteira do mês de março para 14 
poder conversar mais detalhadamente sobre cada posição da carteira 15 
do ISSBLU. Para o momento não há uma definição se o mercado terá uma 16 
volta mais rápida (menos provável), ou mais lenta devido aos grandes 17 
estragos feitos por toda essa paralisação da economia. Desta forma, 18 
é importante não assumir grandes riscos de apenas uma vez, não 19 
adianta fazer uma virada estrutural da carteira. Vocês estão muito 20 
bem posicionados (i) com recursos em IRF-M1, garantindo boa liquidez 21 
e menor volatilidade, (ii) com bastante recurso em fundos ativos de 22 
renda fixa, que conseguiram suavizar essa queda no mês de Março, 23 
(iii) sem exposição excessiva em IMA-B ou juros longos, que tiveram 24 
queda mais forte, (iv) renda variável alocada em bons fundos. 25 
As movimentações que vocês fizeram vieram para buscar as distorções 26 
excessivas que ocorrem no mercado posições em IRF-M1+ para ganhar 27 
sobre uma inflação que tende a seguir muito baixa e IMA-B5+ pois a 28 
abertura de juros foi muito grande. 29 
No mês de março provavelmente o Instituto passou o nível de Vol e/ou 30 
Var sugeridos na Política de Investimentos. Na página 11 da PI, era 31 
sugerido que se a Vol ou Var superassem os índices de 9% e 12%, 32 
respectivamente, o Instituto deveria definir em sua reunião de 33 
Comitê (página 12 da PI – Plano de contingência) como procederiam. 34 
Assim, com a queda dos mercados a exposição em renda variável 35 
claramente se reduz (pois apresenta maior volatilidade). O Instituto 36 
poderia pensar em começar a recompor os níveis anteriormente 37 
desejados na RV. Isso não precisa ser feito de forma rápida e com 38 
grandes movimentações, mas destinando pequenos percentuais dos 39 
fluxos mensais para Fundos de Ações ou mesmo com pequenas 40 
movimentações reduzindo de algum dos fundos simples de renda fixa. 41 
Quanto às alocações de renda fixa, acreditamos que o Instituto já 42 
está muito bem posicionado e qualquer alteração necessária, 43 
indicaremos por meio da Carteira Recomendada. 44 
O Membro Ricardo informou que hoje entrou o dinheiro das 45 
contribuições, porém a Prefeitura, fundo municipal de saúde e FURB, 46 
não pagaram os valores referente ao patronal e a alíquota especial. 47 
Sendo assim o valor foi aplicado no fundo do BB perfil Renda fixa e 48 
será utilizado para pagamento parcial da folha, o restante do valor 49 
da folha saíra do BB renda fixa ativo. Se as contribuições 50 
continuarem a não serem efetuadas faremos uma analise na liquidez da 51 
carteira devido a essa situação e da pandemia, desse modo a única 52 
operação que esta sendo feita em RV é a já aprovada em reuniões 53 
anterior em ETF. Em relação aos recursos que entram eles ficam no BB 54 



 

 

 

 

perfil e são utilizados para as despesas e folha o que faltar sai 55 
dos fundos de RF alocação ativo. Informamos ainda que foi feita a 56 
aplicação no fundo BTG Infra- B no valor de R$3.125.000,00, o valor 57 
pode chegar a R$6.250.000,00 porém vai depender se o banco vai 58 
encontrar papel na taxa que o fundo estipulou. 4)Apresentação 59 
demonstrativos: não houve apresentação de relatório. Nada mais 60 
havendo a tratar, dei por encerrada a reunião, e eu, Ricardo Bof, na 61 
qualidade de membro, lavrei esta Ata que, após lida e achada 62 
conforme, seguirá subscrita pelos presentes. 63 
Blumenau, 14 de abril de 2020. 64 
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